

Informe gráfico sobre los 40 años del secuestro en Colombia. Mientras las cifras oficiales mostraban que entre 1970 y 2010 se habían presentado 24 mil secuestros, un informe del Centro de Memoria Histórica revela que la cifra es de casi el doble, 39.058.

Los secuestros casi el doble de lo que se calculaba

En los últimos 40 años más de 39 mil personas fueron secuestradas en Colombia. Esta cifra, revelada en un estudio (descargar) contratado por el Centro Nacional de Memoria Histórica con la firma Cifras y Conceptos, aumenta en casi 15 mil el número de víctimas de este flagelo y rectifica las estadísticas oficiales sobre este crimen.

El estudio recopiló un millón 300 mil datos que permitieron documentar los 39.058 casos de secuestrados entre 1970 y 2010. De esta manera, la investigación demostró que hubo un aumento de 15 mil secuestros (62,74%) con respecto a los 24.000 que habían registrado las autoridades para ese mismo periodo.

"La imagen que dejan los resultados es que esto ha sido de mucho más impacto en términos de cifras de lo que todos nos imaginábamos. Esto nos pone de frente a las monstruosidades que hay todavía por ver de los otros fenómenos de violencia", explica Gonzalo Sánchez Gómez, director del Centro Nacional de Memoria Histórica.

El informe clasifica las cifras de los secuestros a través de las víctimas, victimarios, la duración, la extorsión y las estadísticas por municipios.

Las Farc encabezan la lista de los autores de este delito, pero también muestra el peso que han empezado a ganar otros sectores criminales que también usan este crimen como las llamadas Bandas Criminales, Bacrim. El informe encontró que, de los 9.082 casos en los que se confirma el responsable de un secuestro, están las Farc (37%) y el ELN (30%), es decir que entre estos dos grupos armados ilegales se encuentran los responsables del 67 % de los secuestros del país. Le siguen lo que los investigadores llamaron las redes criminales con el 20% y los paramilitares el 4%. Otros que no identifican serían los autores del 9% restante.

Para el gerente de Cifras y Conceptos, César Caballero (ver entrevista), el leve aumento que han tenido las redes criminales en el secuestro puede demostrar la visibilización en los últimos años de grupos que han estado dedicados al secuestro y que habían permanecido ocultos por el protagonismo que obtuvo las Farc.

En lo que se refiere a las víctimas, la investigación halló que, de los 20.284 secuestrados, el 19,3% eran funcionarios públicos y de la defensa (es decir militares y policías), mientras que

el 19,14% correspondía a ganaderos, campesinos y agricultores y otro 18,9% eran comerciantes.

El estudio reveló también que de 18.949 plagiós la motivación del secuestrador, el cobro de extorsiones fue el más recurrentes con 84%, seguido por el secuestro político con el 12% y otros motivos en el 4% de los casos.

«El secuestro ha ido tomando muchos rostros, uno era el del M19 que tenía una finalidad política y otro el de las llamadas pescas milagrosas, en el que las personas de cualquier clase social eran secuestradas, no importaba cuanto podía pagar la víctima », explica Sánchez.

Los investigadores encontraron que, de 28.592 secuestros, el 60% terminó por el pago de extorsiones, un 20% finalizó por rescates y el 8% de las víctimas fueron asesinadas durante el cautiverio.

www.verdadabierta.com/component/content/article/77-secuestrados/4634-cifras-de-secuestros-duplican-a-las-estadísticas-oficiales